

📍 **CHERBOURG.** Création d'une pièce de théâtre par les seconde du lycée Victor-Grignard

# Un nouveau projet artistique autour du harcèlement

**LE HARCÈLEMENT** est un sujet régulièrement abordé dans les établissements scolaires, d'autant qu'il est encore malheureusement d'actualité.

La compagnie Foutu Quart d'heure et Corinne Larose, infirmière au sein du lycée Victor-Grignard, ont eu l'idée d'aborder ce sujet en faisant preuve de pédagogie. C'est-à-dire en proposant aux 240 élèves de seconde de l'établissement de créer une pièce théâtrale, avec pour sujet le harcèlement et les discriminations.

« La compagnie vient en résidence depuis 4 ou 5 ans dans notre établissement », confie Jean-Denis Peyret, directeur du lycée.



## Incarner le témoin et le bourreau

Répartis en plusieurs groupes, les jeunes ont donc travaillé en amont. Textes, documentaires, exposés, vidéos, screenshots..., tous les supports possibles ont été utilisés pour aborder ces deux problématiques.

Toute cette matière récoltée a servi de base à la création de différents tableaux, avec plusieurs situations de harcèlement et de discrimination mises en scène, comme l'humiliation ou encore le calvaire mental.

➔ Jeudi 28 et vendredi 29 mars, les jeunes lycéens ont découvert le fruit de leur travail créatif interprété par Myriam Lotton et Maxime Gosselin, deux comédiens et metteurs en scène professionnels, de la compagnie Foutu Quart d'heure.

« Les élèves de l'école avaient carte blanche. Ce qui est impressionnant, c'est qu'ils ont souhaité se mettre dans la peau de la personne harcelée, mais aussi du harceleur et du témoin », confie Myriam Lotton et Maxime Gosselin, tous deux comédiens et metteur en scène.

Le processus de création a déjà fait comprendre aux jeunes combien les atrocités prononcées peuvent être violentes pour celui ou celle qui les reçoit, même quand il s'agit

d'humour.

« Chaque classe de seconde était libérée de cours pendant une journée afin de se pencher sur l'écriture et la mise en scène », ajoute Jean-Denis Peyret. Pour les élèves, cette expérience est donc très marquante, d'autant que certains d'entre eux sont aussi acteurs dans certaines séquences.

Le spectacle se clôture par un rappel à la loi. « L'idée était avant tout de véhiculer un message. Nous voulons faire comprendre qu'il faut vivre ensem-

ble avec nos différences, qui sont des atouts », expliquent Achille, Julla et Héloïse, élèves de l'établissement.

## « Ne pas être moralisateurs »

« C'était vraiment volontaire aussi de se mettre dans la peau du bourreau. Pendant la création, nous avons décidé de ne pas être moralisateurs. Nous voulons juste aider chaque personne à la trouver soi-même. »

Jeudi 28 et vendredi 29 mars, les élèves ont donc pu assister à un premier jet de leur création. « Nous devons encore un peu travailler la dramaturgie. L'idée est de jouer cette pièce aussi dans d'autres établissements », ajoutent les deux comédiens professionnels.

Seul le sujet sur le cyberharcèlement n'a pas encore été traité. « Nous n'avons pas encore réussi à le mettre en scène. »

Julien LUCAS

### Correspondants

#### 📍 EQUEURDEVILLE HAINNEVILLE

Catherine Tissot - 06 78 75 60 04  
catherine.tissot50@gmail.com

#### 📍 QUERQUEVILLE

René Couture-Tilhet  
06 10 15 79 22  
couture.tilhet@free.fr

#### 📍 LA GLACERIE

Jean-Luc Fonty - 06 19 07 08 65  
jlfonty@free.fr

#### 📍 TOURLAVILLE

Roger Lescroël - 06 19 69 25 70  
roles60@free.fr

#### 📍 CHERBOURG

## Nouveau bureau aux ACPG-CATM-Opex et veuves

Le bureau cantonal et communal des ACPG-CATM-Opex et veuves de Cherbourg-en-Cotentin s'est réuni ce mardi 2 avril, afin de procéder à la réélection du nouveau bureau, dont la composition est la suivante : président honoraire : Fleury Marcel, président : Yves Loret, trésorière : Françoise Lebolay, trésorière adjointe : Georgette Beaude-Vignoble, secrétaire : Jacques Eugénia, porte-drapeau : Serge Duval.

#### 📍 TOURLAVILLE

## Loto du Rotary dimanche

Presse de la Manche 36/10